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7 августа – Успение праведной Анны, 
матери Пресвятой Богородицы

Святой праведный Иоаким, сын Варпафи-
ра, был потомком царя Давида, которому Бог 
обещал, что от семени его потомков родится 
Спаситель мира. Праведная Анна была доче-
рью Матфана и по отцу была из колена Леви-
на, а по матери – из колена Иудина. Супруги 
жили в Назарете Галилейском. Они не име-
ли детей до глубокой старости и всю жизнь 
скорбели об этом. Им приходилось перено-
сить презрение и насмешки, так как в то вре-
мя бесчадие считалось позором. Но они ни-
когда не роптали и только горячо молились 
Богу, смиренно уповая на Его Волю. Однаж-
ды, во время большого праздника, дары, ко-
торые праведный Иоаким взял в Иерусалим 
для принесения их Богу, не были приняты 
священником Рувимом, который считал, что 
бездетный муж недостоин приносить жертву 
Богу. Это очень опечалило старца, и он, счи-
тая себя самым грешным из людей, решил 
не возвращаться домой, а поселиться в оди-
ночестве в пустынном месте. Его правед-
ная супруга Анна, узнав, какому унижению 
подвергся ее муж, стала в посте и молитве 
скорбно просить Бога о даровании ей ребен-
ка. В пустынном уединении и постничестве 
о том же просил Бога и праведный Иоаким. 
И молитва святых супругов была услышана: 
им обоим Ангел возвестил о том, что родится 
у них Дочь, Которую благословит весь род че-
ловеческий. По повелению Небесного Вест-
ника, праведные Иоаким и Анна встретились 
в Иерусалиме, где, по обетованию Божию, 
у них и родилась Дочь, нареченная Марией. 

По преданию, праведная Анна сконча-
лась мирно в Иерусалиме в возрасте 79 лет, 
до Благовещения Пресвятой Деве Марии. 
При святом благоверном царе Иустиниане 
(527–565) в Девтере был выстроен в ее честь 
храм, а император Иустиниан II (685–695; 
705–711) обновил ее храм, потому что пра-
ведная Анна явилась его беременной супруге; 
в то же время тело ее и мафорий (покрывало) 
были перенесены в Константинополь. ►
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8 августа – память преподобного  
Моисея Угрина, Печерского

Преподобный Моисей Угрин, Печерский, 
по происхождению венгр, был братом пре-
подобного Ефрема Новоторжского († 1053; 
память 28 января) и Георгия. Вместе с ними 
он поступил на службу к святому благовер-
ному князю Борису († 1015; память 24 июля). 
После убийства в 1015 году на реке Аль-
те святого Бориса, вместе с которым погиб 
и Георгий, святой Моисей бежал и скрывался 
в Киеве у Предславы, сестры князя Ярослава. 
В 1018 году, когда польский король Болеслав 
захватил Киев, святой Моисей вместе с дру-
гими попал в Польшу в качестве пленника.

Высокий и стройный красавец, святой Мо-
исей обратил на себя внимание одной бога-
той польки-вдовы, которая загорелась к нему 
страстным желанием и захотела сделать его 
своим мужем, выкупив из плена. Святой 
Моисей решительно отказался менять плен 
на рабство у женщины. Его давнишней меч-
той было принять Ангельский образ. Однако, 
несмотря на отказ, полька купила пленника.

Она пыталась всячески совратить юношу, 
но он предпочитал голодные муки пышным 
пирам. Тогда полька стала возить свято-
го Моисея по своим землям, думая, что он 
прельстится властью и богатством. Святой 
Моисей сказал ей, что не променяет духов-
ные богатства на тленные вещи этого мира 
и станет иноком.

Проезжавший через те места афонский ие-
ромонах постриг святого Моисея в иночество. 
Полька приказала растянуть святого Моисея 
на земле и бить его палками так, чтобы земля 
напиталась кровью. Она добилась разреше-
ния у Болеслава делать с пленником все, что 
угодно. Бесстыдная женщина однажды веле-
ла насильно положить святого Моисея с собой 
на постель, целовала и обнимала его, но и этим 

ничего не добилась. 
Святой Моисей ска-
зал: «Я из страха 
Божия гнушаюсь то-
бой как нечистой». 
Услышав это, поль-
ка велела давать 
святому каждый 
день по сто ударов, 
а потом оскопить его. 
Вскоре Болеслав воз-
двиг гонение на всех 
иноков в стране. 
Но его постигла внезапная смерть. В Польше 
поднялся мятеж, во время которого была уби-
та и вдова. Оправившись от ран, преподобный 
Моисей пришел в Печерский монастырь, нося 
на себе мученические раны и венец исповеда-
ния как победитель и храбрый воин Христов. 
Господь дал ему силу против страстей. Один 
брат, одержимый нечистой страстью, пришел 
к преподобному Моисею и молил его помочь 
ему, говоря: «Даю обет сохранить до смерти 
все, что ты велишь мне». Преподобный Мои-
сей сказал: «Никогда в жизни ни с одной жен-
щиной слова не говори». Брат обещал испол-
нить совет преподобного. У святого Моисея 
была в руке палка, без которой он не мог хо-
дить от полученных ран. Этой палкой он уда-
рил в грудь пришедшего к нему брата и тотчас 
тот был избавлен от искушения. Преподоб-
ный Моисей подвизался в Печерском мона-
стыре 10 лет, скончался около 1043 года и был 
погребен в Ближних пещерах. Прикоснове-
нием к святым мощам преподобного Моисея 
и усердной молитвой к нему печерские иноки 
исцелялись от плотских искушений.

days.pravoslavie.ru, azbuka.ru
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►

Евангельское чтение
О хождении по морю (Мф., 59 зач., XIV, 22–34)

И тотчас понудил Иисус учеников Своих вой-
ти в лодку и отправиться прежде Его на дру-
гую сторону, пока Он отпустит народ.

И, отпустив народ, Он взошел на гору по-
молиться наедине; и вечером оставался там 
один.

А лодка была уже на средине моря, и ее било 
волнами, потому что ветер был противный.

В четвертую же стражу ночи пошел к ним 
Иисус, идя по морю.

И ученики, увидев Его идущего по морю, 
встревожились и говорили: это призрак; 
и от страха вскричали.

Но Иисус тотчас заговорил с ними и ска-
зал: ободритесь; это Я, не бойтесь.

Петр сказал Ему в ответ: Господи! если это 
Ты, повели мне прийти к Тебе по воде.

Он же сказал: иди. И, выйдя из лодки, 
Петр пошел по воде, чтобы подойти к Ии-
сусу, но, видя сильный ветер, испугался 
и, начав утопать, закричал: Господи! спаси 
меня.

Иисус тотчас простер руку, поддержал его 
и говорит ему: маловерный! зачем ты усом-
нился?

И, когда вошли они в лодку, ветер утих.
Бывшие же в лодке подошли, поклонились 

Ему и сказали: истинно Ты Сын Божий.
И, переправившись, прибыли в землю Ген-

нисаретскую.

Проповедь на Евангельское чтение
Протоиерей Вячеслав Резников

Однажды Господь Иисус Христос понудил 
«учеников Своих войти в лодку и отправить-
ся на другую сторону» Геннисаретского озера, 
а Сам «взошел на гору помолиться наедине; 
и вечером оставался там один. А лодка была 
уже на средине моря, и ее било волнами, пото-
му что ветер был противный. В четвертую же 
стражу ночи пошел к ним Иисус, идя по морю».

Страшно видеть нарушение привыч-
ного хода вещей. Страшно, когда бездей-
ствуют гражданские законы. А уж когда 
перестают действовать законы физические, – 
в сердце начинается неописуемая паника. Вот 
и Апостолы, когда увидели Господа, идуще-
го по воде, «встревожились и говорили: это 
призрак; и от страха вскричали».

А между тем, что правильнее: верить 
в твердую незыблемость материи и ее зако-
нов, или – помнить, что все текуче и призрач-
но, что все готово в любой миг разверзнуться, 
поглотить, сжечь? Тем более, Сам Господь 
сказал, что некогда так и будет, что «вдруг... 
солнце померкнет, и луна не даст света свое-
го, и звезды спадут с неба, и силы небесные 
поколеблются» (Мф. 24:29). И это может 
произойти в любой момент, и никому не от-
крыто о временах и сроках.

Как и самую землю, по свидетельству Пи-
сания, Бог чудесно «повесил… ни на чем» 
(Иов. 26:7), так и всякий человеческий шаг 
есть чудо. Потому что он даже не по воде, 
но – над огненной бездной.

https://www.pravmir.ru
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Но когда Бог приоткрывает эту прав-
ду, то каждый шаг становится еще и чудом 
веры в Того, Кто «не попустит вам быть 
искушаемым сверх сил» (1Кор. 10:13). Да-
леко не каждый может сразу вынести всю 
правду. Петр думал, что сможет, и сказал: 
«Господи! если это Ты, повели мне придти 
к Тебе по воде. Он же сказал: иди. И вышед 
из лодки, Петр пошел по воде, чтобы подой-
ти к Иисусу, но, видя сильный ветер, испу-
гался и, начав утопать, закричал: Господи! 
спаси меня».

Каким же твердым должно быть осно-
вание нашей веры, тот дом, в котором нам 
предстоит жить, и тот камень, который ле-
жит в его основании! Апостол пишет о стро-
ительстве этого дома: «Я, по данной мне 
от Бога благодати, как мудрый строитель, 
положил основание», то есть открыл истину, 
возвестил все, что нужно знать для спасения. 
«А другой строит» на этом основании, помо-

гает истину усваивать. «Но каждый смотри, 
как строит».

Вот эти слова особенно надо запомнить. 
Мы – Божий народ, а не стадо. Каким бы му-
дрым и знающим ни казался «духовный стро-
итель», – конечная ответственность лежит 
на каждом из нас. И каждый обязан прове-
рять всякое услышанное учительное слово – 
и Священным Писанием, и общецерковным 
преданием, и соображением разума, и голо-
сом совести. Чтобы никакой волк в обличии 
пастыря не мог «положить другого основа-
ния, кроме положенного, которое есть Иисус 
Христос». Ведь не кому-то, а самому тебе идти 
по мосту твоего спасения через бездну твоей 
погибели. И поэтому ты обязан все сделать, 
чтобы быть уверенным, что очередной твой 
шаг не будет в пустоту, и что спасительный 
Крест Христов всегда будет твоей опорой.

https:// azbyka.ru
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►

Мысли вслух
Священник Александр Дьяченко

И снова о любви 

Знаю одну пожилую верующую женщину, 
по-настоящему верующую. Всю жизнь с Бо-
гом и всю жизнь терпит глумливое отноше-
ние к ее вере и ко Христу со стороны супруга. 
Перед Новым годом повесила она на стену 
самодельную иконку, вырезанную из старо-
го календаря. Муж увидел и в очередной раз 
устроил скандал, а вскоре с ним случился 
микроинсульт. Человека не парализовало 
и память не отшибло, а только обездвижи-
ло. Лежит он на кровати, и как начинает за-
сыпать, так они к нему всей ордой и собира-
ются. Всякая нечистота, кого там только нет. 
Довольные, улыбаются, указывают на него 
руками: 

– Наш, наш. Теперь ты наш. 
Потом покойники, которых помнил он 

за свою долгую жизнь. Молча проходят мимо 
и внимательно его разглядывают. 

И снова бесы: 
– Наш, наш. 
Спать не может, кричит, бедный, от ужа-

са. Жене жалуется, мол, покоя нет, достали 
хвостатые. Зови попа, мать, совсем уж не-
вмоготу. 

К чему я подвожу? Неверующий муж ос-
вящается верующей женой. Всю жизнь она 
о нем Бога молила, чтобы показал Он тому 
истинное положение его души. Вот под конец 
жизни и вымолила. Мог ведь человек и сразу 
от удара помереть, ан нет. Дает возможность 
покаяться, через страх спасает. Подлинная 
любовь к человеку проявляется в терпении 
и молитве о нем. Только в наш век немногим 
это под силу.

Душа по природе христианка 

Сегодня утром после крещения уже собира-
юсь уходить. В храме никого, на хорах играет 
магнитофон, тихое пение литургии. Заходят 
молодой человек и его мама. Юноша узнал 
о смерти своей одноклассницы. Шли мимо 
храма и решили зайти поставить свечку 
за упокой ее души. 

Зашли, тишина, свечи горят, и тихое цер-
ковное пение наверху. И у него сами собой 
потекли слезы. Текут, скатываются по носу 
и капают на пол, я еще не видел, чтобы так 
плакал молодой человек. Прошли к свечно-
му ящику и взялись писать записочки. Пи-
шут, вспоминают, кого еще записать, а слезы 
не прекращаются, так и капают с кончика 
носа вниз. Потом еще взяли свечек по коли-
честву подсвечников. Я видел его лицо, когда 
он их ставил. Порой оно кривилось в плаче, 
словно у маленького ребенка.

 Я подошел к нему и поинтересовался, мо-
жет, ему нужна какая-то помощь. 

– Нет-нет, – ответил молодой человек, – 
со мной все в порядке, просто зашел и поче-
му-то хочется плакать, и чем больше плачу, 
тем светлее становится у меня на душе.

Главная проблема человечества 

Назначил встречу двум молодым людям, 
мужчине и женщине. Оба высокие, спор-
тивные, очень красивые. Спешу навстречу 
и хвалю себя, что в последние дни хорошо 
попостился, немного похудел и ощущаю себя 
легко, почти как в юности. Здороваюсь с мо-
лодежью и восклицаю: 

https://www.pravmir.ru
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– Вы бы знали, как хорошо избавиться 
от лишнего веса, так легко себя чувствуешь! 
Мои собеседники меняются в лице, перегля-
дываются и начинают извиняться: 

– Батюшка, вы не думайте, к сезону мы 
обязательно приведем себя в порядок и изба-
вимся от лишних килограммов.

Все-таки что бы ни говорили, а главная 
проблема человечества – это лишний вес!

Вехи 

Сегодня возвращался домой с Рождествен-
ских чтений. И в автобусе молоденькая де-
вушка уступила мне место. Поначалу я стал 
было отказываться, но девушка оставалась 
непреклонной. Первый раз в моей жизни 
девушка уступила мне место. Это была ка-
тастрофа. Потом все-таки сел и подумал: 
«Что же, старость тоже имеет свою прелесть, 
во всяком случае, тебе уступают место в об-
щественном транспорте».

Чудо жизни 

Будучи на Рождественских чтениях, крестил 
младенчика в больнице. Я венчал ее родите-
лей, потому они ко мне и обратились. Девоч-
ка родилась хорошей, здоровенькой, а потом 
одну болячку нашли, другую. Принялись 
лечить. Сперва дитя попало в реанимацию, 
а потом ее положили в неврологическое от-
деление. Захожу в бокс, в кроватке наподобие 
кюветы лежит крошечный человечек. 

Ее распеленали, она не кричит, просто 
лежит, открывая и закрывая глазки. Очень 
хорошенькая, славная девчушка, только на-
мученная. Я приехал в больницу сразу после 
того, как побывал у своих и нянчил на руках 
свою шестимесячную малышку. И вот теперь 
передо мной лежит несчастное дитя, а за сте-
клом бокса стоят такие же несчастные роди-
тели. 

Покрестил, теперь она Вероника. Девоч-
ка лежит с закрытыми глазками. Положил 
ей на грудку крестик. Потом взял и перекре-
стил рукой, дитя открыло глаза и посмотрело 
на меня. Думаю, как здорово, дай-ка я ее еще 
и наперсным крестом благословлю. Снова 
перекрестил. Младенчик, полностью открыв 
глаза, смотрит на меня и вдруг начинает улы-
баться во весь свой беззубый ротик. Страда-
ние детей непереносимо, думаешь: зачем все 
это? 

Пока ехали в больницу, отец девочки, чело-
век чистый и очень добрый, сказал: «За этот 
месяц обо всем передумал, всю свою жизнь 
перетряс и понял, что я человек грешный». 
Может, для этого? Ушел из больницы, поехал 
на одну встречу, потом на другую. 

И везде, где бы я ни был в тот холодный ве-
чер, со мною вместе была и грела эта улыбка 
маленького страдающего человечка во весь 
беззубый рот. 

Из книги священника  
Александра Дьяченко  

«Дневник Великого поста»  
Издательство «Никея».

Печатается в сокращении

Фото: Валаамский монастырь

Мысли вслух
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Вопрос священнику
Правда ли, что христианину 
не нужно привязываться  
к земной жизни?

«На проповеди услышала слова, 
что христианину нужно стремиться 
к Царствию Небесному и меньше 
увлекаться всем земным, ни к чему 
не привязываться. Так ли это?»

На вопрос отвечает священник  
Александр Ситников:

– Сами по себе эти слова, конечно же, аб-
солютно верны. Другой вопрос – каким обра-
зом нужно их воспринимать.

Я думаю, что здесь можно взять в качестве 
вспомогательного инструмента такой образ. 
Есть, например, кино серьезное и глубокое. 
А есть мультфильмы для детей. И если ты по-
просишь ребенка смотреть серьезный слож-
ный фильм, то он будет скучать и абсолют-
но ничего не поймет. Потому что не дозрел 
до этого. А взрослый иначе смотрит мультики 
и видит в них порой даже больше, чем дети.

Можно сравнить Царствие Небесное 
с глубоким настоящим фильмом, который 
затрагивает и смыслы и эмоции, всю полно-
ту взрослой личности. А мультфильм – как 
нашу обычную земную жизнь. И если взрос-
лый, имеется в виду уже зрелый христианин, 
он уже вкусил каких-то благ Царства Небес-
ного, насколько это возможно здесь, на зем-
ле, через Церковь, через участие в Таинствах, 
через молитву, через общение с Богом, он 
уже соприкоснулся с этой реальностью небес-
ной, то для него это будет казаться глубоким 
и настоящим. А земные блага для него будут 
казаться чем-то мелким и незначительным. 
То есть он не будет себя заставлять отказы-

ваться от земных благ, для него они просто 
потеряют привлекательность.

А с другой стороны он будет в земной жиз-
ни и ее благах находить тот смысл, который 
прежде сам не видел и который не видят те 
люди, который не соприкоснулись с Цар-
ством Небесным. То есть для их уровня ду-
ховной зрелости простая земная жизнь впол-
не подходит, а для человека, который вкусил 
чего-то глубокого и таинственного, этого уже 
не достаточно.

И поэтому отказ от каких-то земных вещей 
происходит сам по себе, как естественное 
продолжение духовного развития.

Еще нужно сделать акцент на том, что сама 
по себе земная жизнь – это не что-то дурное, 
ведь она тоже дана Богом. И все, что мы имеем 
здесь на земле, тоже дал нам Господь. Поэто-
му здесь важно, что когда ты познаешь Цар-
ствие Небесное, ты учишься ценить и земную 
жизнь по-настоящему как Дар Божий.

Дзен. Правмир

Фото: Дзен. Правмир

https://www.pravmir.ru


Еженедельная приходская стенгазета

«Православие и мир» –  
ежедневно о том,  
как быть православным  
христианином сегодня. 

Редакторы: Таисия Сидорова, Анна Данилова
Корректор: Екатерина Сысина
Макет: Сергей Амиантов
Верстка: Александр Архипцов

Адрес в интернете: www.pravmir.ru
Электронная почта: gazeta@pravmir.ru

Никто не верил, что Катя сможет дышать сама.  
Но ей больше не нужен ИВЛ

Все началось с обычной ОРВИ. Катя почти выздоровела, но буквально через несколько дней 
ей стало хуже. Появилась одышка, повысилась температура, и в какой-то момент девочка по-
теряла сознание.

«Происходит многоочаговое поражение 
головного и спинного мозга, – объяснил врач 
Юлии, маме Кати, – у девочки тяжелая фор-
ма энцефаломиелита». 

Из реанимации Катю сразу перевели 
в паллиативное отделение. Врачи Псков-
ской детской областной больницы говорили, 
что случай безнадежный, что Катя никогда 
не сможет дышать и ходить сама. Но Юлия 
решила, что будет бороться за жизнь дочери.

«Я тоже легла в паллиативное отделе-
ние. Доктор объяснил мне, как подключать 
и отключать ИВЛ. Планировалось, что днем 
я буду отключать Катю от аппарата, наблюдать, а на ночь подключать. Но я его не поняла. 
Я подумала, что ИВЛ нужно, только если Кате станет плохо».

Через несколько дней, когда врач пришел проверить, как дела у Кати, он не поверил своим 
глазам: девочка дышала самостоятельно. Наверное, это было чудо, Юлия не знает. И хотя 
Катя по-прежнему была в очень тяжелом состоянии – весила всего 12 кг и от слабости почти 
не двигалась – в тот день мама поверила: ребенок сможет восстановиться.

Юлия сама занималась с дочерью, делала массаж, разрабатывала мышцы, а потом доби-
лась первой реабилитации. Когда Катя впервые встала на ноги, врачи снова не поверили: уже 
ходит!

Теперь Юлия просит о помощи людей: «Ведь ребенок стал поправляться, а с хорошей реаби-
литацией есть возможность ее полностью вылечить. Она сможет полноценно жить в обществе, 
создать семью – я знаю». И мы верим, что Юлия снова окажется права, только помогите им.

Вы можете помочь, отправив СМС  
с суммой пожертвования на короткий номер 8916.

https://www.pravmir.ru

